

« Cet événement est à la fois la preuve d'un état de choses normal et régulier et un gage de paix et de bonne entente pour l'avenir. C'est grâce aux nobles intentions du Pape et à son esprit de conciliation que le rétablissement des relations officielles avec le Vatican est devenu possible et désirable et qu'il a une importance toute spéciale.

« Il exercera certainement une influence salutaire sur les populations catholiques de l'empire Russe, parcequ'il contribuera à maintenir dans le clergé et chez les fidèles les sentiments de dévouement envers le Souverain, que le chef spirituel de l'Eglise catholique a recommandés récemment dans l'Encyclique adressée aux évêques polonais. »

En Chine

Le progrès du Catholicisme n'est pas moins consolant : un membre de l'ambassade chinoise à Paris, M. Ly-Choa-Pee, a donné sous les auspices de la Société de Géographie une intéressante conférence où il a dit entre autres choses que l'on compte maintenant en Chine 1,095,000 catholiques.

Dans l'Indo-Chine

Les Missions sont aussi très prospères. Elles sont confiées aux Missionnaires de San Calocero de Milan. Elles comptent aujourd'hui 6 évêques, 52 missionnaires, 16 prêtres indigènes, 90 religieuses européennes et 40 indigènes, 5 catéchistes européens et 253 indigènes, 354 églises et chapelles, 4 séminaires, 4 collèges fréquentés par 870 élèves, et 203 écoles où l'on donne une éducation chrétienne à 4,500 enfants.

Au Japon

On signale la conversion de l'île d'Oshima au catholicisme. Cette œuvre a été commencée par un pauvre menuisier qui était venu dans l'île pour y enseigner son métier. Ayant remarqué à son arrivée que les habitants de l'endroit n'avaient presque aucune religion, il leur fit connaître les principaux dogmes de notre foi. Ces pauvres gens ravis d'admiration, le supplièrent de faire venir un prêtre pour les instruire dans la doctrine chrétienne. Le prêtre appelé en 1892 trouva les cœurs bien disposés, et au 15 août 1893, le nombre des fidèles s'élevait déjà à plus de 11,000. Nous empruntons ces détails à une lettre que le missionnaire actuel de